
PV de la réunion du conseil de labo du 25 novembre 2013 
 
Etaient présents : Arnaud Bartolomei, Pierre-Yves Beaurepaire, Vivien Faraut, Maria Ghazali, 
Xavier Huetz de Lemps, Joseph Martinetti, Silvia Marzagalli, Audrey Murat, Valérie Piétri, Marie 
Villon. 
 
Absents excusés : Héloïse Hermant, Jean-Pierre Pantalacci. 
 
Le Conseil de laboratoire commence à 12h15. 
 

1. Le PV de la réunion du conseil de laboratoire du 26 mars 2013 est adopté à l’unanimité. 
 

2. Silvia Marzagalli présente les rubriques à renseigner pour janvier 2014 dans le cadre de 
l’évaluation mi-parcours lancée par l’établissement. Une relance sera faite pour obtenir 
avant les vacances de fin d’années les renseignements nécessaires.  
 

3. Point sur les doctorants  
i. ont soutenu en 2013 : Deborah Paci, Marieke Polfliet, Sylvain Zaffini ; Odile Imperiali 

soutiendra le 13 décembre prochain.  
ii. Le CMMC a 6 nouveaux doctorants inscrits à la rentrée 2013-2014.  
iii. Huit ou neuf soutenances auront à priori lieu en 2014. 

 
4. Point sur les finances : 

i. L’année 2013 se clôture début décembre. Les dates de fermeture de SIFAC ne sont 
pas connues à ce jour. Toute la dotation a été dépensée, aucune demande de 
financement de missions ou d’achats documentaires n’a été refusée, et le CMMC 
n’a pas eu d’arbitrages difficiles aussi grâce au soutien des dotations diverses 
dont il bénéficie (ANR, IUF).  

ii. Les prévisions de financement par les collectivités locales et l’établissement ne nous 
sont pas très favorables : les appels PACA ne sont pas encore connus; les 
appels CG06 laissent présager des réductions dramatiques; l’appel CSI réoriente 
le financement autour des axes dans lesquels les SHS peuvent difficilement 
s’inscrire. 

iii. La VP recherche a par ailleurs informé le laboratoire que la cotisation pour le GIS 
d’histoire maritime (300 €), jusqu’à présent financé par le CS, n’a pas été 
déclarée comme prioritaire et sera désormais à la charge du laboratoire. 

iv. L’UFR LASH demande aux laboratoires de s’exprimer sur le choix suivant, imposé 
par les restrictions budgétaires en 2014 : le LASH doit-il financer plutôt la mission 
d’un membre par jury de thèse ou les JE et publications collectives des 
doctorants et JCJC? Après un tour de table, il est décidé que le CMMC préfère 
voir assurer le financement des jurys de thèse. On suggérera toutefois la 
possibilité que le LASH lance un appel d’offre pour le financement des activités 
scientifiques des doctorants pendant l’été, après avoir réalisé un bilan 
prévisionnel du coût des jurys de thèses en 2014. 

v.  Le contrat d’entretien de la photocopieuse du CMMC est arrivé à échéance. Il n’est 
pas sûr qu’il puisse être reconduit. Dans ce cas, le coût des interventions en cas 
de panne, actuellement couvert par le contrat, serait prohibitif. Mme Murat va se 
renseigner des alternatives possibles afin qu’on puisse prendre en compte le 
problème dans la ventilation des dépenses du budget 2014. 



5. Après présentation des dossiers le conseil de laboratoire donne avis favorable aux 
demandes suivantes de financement (budget 2014) parvenues au CMMC : 

 
i. demande de T. Zarcone pour le colloque « Franc-maçonnerie et religion en France 

au XXe siècle » (11 février 2014) : 500 € 
ii. demande de Frank Salün et Jean-Pierre Schalander de l’UMR 5186 de Montpellier 

pour une association du CMMC dans le projet « Enquête sur la construction des 
Lumières : autodéfinitions, généalogies, usages ». Le programme a commencé 
cette année, et Pierre-Yves Beaurepaire y a contribué financièrement sur sa 
dotation IUF. Les collègues demandent un accord de principe pour une 
participation à la hauteur de 1000 € en 2014 afin de présenter le dossier à la 
MSH de Montpellier. Le CMMC sollicitera de son côté la MSHS du Sud Est. 
 

 Marc Boiron a renoncé à une demande de financement pour le colloque sur les fortifications 
qui s’est tenu en novembre à Nice, mais se réserve de demander une aide pour la 
publication 

 
6. demandes d’admission comme chercheurs associés (CV joints) : 

i. demande chercheur associé de Henry Courrière 
ii. demande chercheur associé de Fulvio Conti 
iii. demande chercheur associée d’Oueded Sennoune 

 
 Le conseil de laboratoire donne avis favorable aux trois demandes. 
 

7. Marc Bouiron a proposé la ratification d’une convention entre la Ville de Nice et le 
CMMC. Avis favorable pour mise à la signature. 
 

8. Silvia Marzagalli présente les nouveautés à la MSHS, suite à la prise de fonction de 
Tobias Scheer. Un certain dynamisme semble se dégager. Un programme de visites des 
laboratoires va être mise en place. On propose les dates du 10, 17 ou 24 janvier. Silvia 
Marzagalli va demander à la MSHS, outre un deuxième bureau, un local de stockage 
pour les anciens numéros des Cahiers. Le programme scientifique de la SMHS pour 
2014 et 2015 devra être mis en place dès maintenant. 
 

9. Point sur le programme 2014 : le premier semestre est bien rempli (deux colloques, une 
JE. Le programme pour l’automne reste encore à déterminer. 
 

10. Calendrier pour l’élection du centre : il faut procéder à l’élection du nouveau directeur, à 
l’élection du nouvel conseil de laboratoire (collège doctorants). La date du 3 juin 2014 est 
retenue, on organisera le même jour l’AG annuelle du Centre. Au printemps, Silvia 
Marzagalli enverra un courrier pour solliciter des candidatures. 
 

11. Suite à  la présentation faite par Jean-Luc Pinol lors du séminaire au CMMC, Vivien 
Faraut sollicite l’avis du CMMC quant à l’ouverture d’un espace sur l’Atelier de l’Histoire 
(http://atelier-histoire.ens-lyon.fr/AtelierHistoire/location) pour la production des doctorants 

et des étudiants de master. Il est décidé qu’on demande une ouverture pour les étudiants 
de master sous la responsabilité de Xavier Huetz de Lemps, et pour les doctorants sous 
la responsabilité de Silvia Marzagalli. Silvia Marzagalli se charge de faire la demande à 
JL Pinol. Vivien Faraut se chargera de la formation des étudiants intéressés. 
 

http://atelier-histoire.ens-lyon.fr/AtelierHistoire/location


12. Silvia Marzagalli a reçu Francesca Bottacin, historienne de l’art et EC à l’Université 
d’Urbino, qui sera dans la région niçoise l’année prochaine dans le cadre d’un congé 
sabbatique. Spécialiste de l’art flamand, il semble difficile de l’inscrire dans nos 
thématiques. On l’a toutefois mise en contact avec Thomas Fouilleron (Archives de 
Monaco). Mme Bottacin a proposé d’initier des accords ERASMUS. Maria Ghazali, 
responsable des RI au LASH, conseille de se mettre en relation avec Anita Briant. 
 

Aucune autre question n’ayant été soulevée, la séance est levée à 13h45. 
 


